

COMMUNIQUE DE PRESSE

Nancy, le mercredi 21 février 2024

La Meurthe-et-Moselle en actions

Décisions de la commission permanente de février 2024 du conseil départemental de Meurthe-et-Moselle.

Aide sociale à l'enfance : accompagner les jeunes même après leurs 21 ans

En Meurthe-et-Moselle, les jeunes confiés à l'Aide sociale à l'enfance sont accompagnés jusqu'à leurs 21 ans. Et pour certains et certaines jusqu'à leurs 25 ans ! Dans le cadre de sa politique de lutte contre les « sorties sèches » des jeunes qui lui sont confiés, le conseil départemental travaille avec l'association TREMPLIN pour poursuivre l'accompagnement des jeunes qui ne bénéficient pas de soutien parental et sont confrontés à une situation qui justifie une aide éducative et financière supplémentaire. En 2023, 33 jeunes ont été accompagnés par l'association TREMPLIN. Le partenariat se poursuit en 2024 avec une aide revue à la hausse permettant un accompagnement psychologique renforcé.

Réhabiliter, améliorer, développer

33 projets de communes et d'associations soutenus

A Lagney, l'ancienne mairie école va être réhabilitée. A Chaudeney-sur-Moselle, la salle des fêtes / cantine va bénéficier d'une rénovation thermique. A Lunéville, le Département soutient la restauration de la façade Nord de l'église Saint-Jacques. A Velle-sur-Moselle, la maison Thiébaut va être transformée en maison intergénérationnelle. A Fontenoy-la-Joute, deux bâtiments vont être rénovés (un du 18ème pour accueillir la mairie et un espace d'exposition, un du 19ème pour la création d'un restaurant et d'un espace multiservices). A Damelevières, la zone du Saulcy verra arriver des installations sportives.

Le point commun entre ces projets ? Ils font partie des projets accompagnés par le Département au titre de la politique « Appui aux territoires 54 ». La commission permanente vient d'attribuer près de 1,2 M€ à 33 projets.

En bref

Mont-Saint- Martin : l'école du socle avance

L'assemblée départementale a décidé de lancer les études de pré-programmation pour la création d'une école du socle autour du collège de Mont-Saint-Martin. Ce projet inédit comprendrait le regroupement du collège Anatole-France (230 élèves actuellement) et des classes de CM1 et CM2 de la commune (226 élèves). Cette étape va permettre d'élaborer en concertation avec les acteurs locaux les contours du projet.

Le chiffre : 34 135

C'est le nombre de kilomètres à vélo parcourus par les élèves des 11 collèges qui ont choisi de participer au Défi "Au collège, j'y vais autrement !". Cela correspond à 6 817 kg de CO² évités. Ils ont été convertis en dotation solidaire en faveur de l'association lauréate « Cyclaneuf », basée à Liverdun.

Badonviller et Blâmont : résidence d'artistes) pour les tout-petits

Dans les prochaines semaines, le dispositif Résidences Passerelles mis en œuvre par la DRAC Grand Est pour développer l'éveil artistique et culturel des jeunes enfants, sera effectif pour les écoliers de Blâmont et de Badonviller. Musiciens et plasticiens-illustrateurs rencontreront les enfants des crèches et des maternelles. Cette action s'inscrit avec l'appui du conseil départemental dans le cadre du contrat territorial de la Communauté de communes de Vezouze-en-Piémont.

Le + citoyen. On en cause dans les collèges

La politique collèges nouvelles générations vise aussi à permettre aux collégiens d'exercer pleinement leur citoyenneté. Dans cette optique, le Département a confié à l'Atelier Canopé 54 l'organisation et l'animation de « hackathons ». Une démarche visant à faire travailler ensemble, dans un processus d'intelligence collective, jeunes élèves et adultes (de l'établissement, du Département, d'associations spécialisées) pour trouver de nouvelles solutions dans le domaine des transitions écologiques et sociales.

Pays-Haut: jardins nourriciers

Le Département soutient le projet "MIAM !" pour une Mellleure AliMentation ! porté par l'association Fer Ensemble. Il s'agit d'encourager des ateliers culinaires avec la mise à disposition du matériel nécessaire et d'accompagner la création de jardins nourriciers et solidaires.

Cité des paysages. Un partenariat avec le CERFAV est engagé pour la poursuite de l'action d'éducation à l'environnement "verre et nature" à destination des scolaires pour l'année scolaire en cours et la suivante.

Mémoire en Pays-Haut : "La Bande aux Roberts"

La mémoire industrielle et ouvrière est l'un des axes de travail du département et des Archives de Meurthe-et-Moselle. Cela se traduira par le cofinancement avec la Ville de Longwy de l'édition du livre "La Bande aux Roberts", né de la rencontre entre un doctorant en histoire contemporaine, Théo Georget, et un journaliste local, Sébastien Bonetti. Au cœur de ce livre : l'histoire et l'activité syndicale du bassin de Longwy de 1979 à 1984, de la lutte syndicale au processus de démantèlement des usines. 750 exemplaires seront édités.

Tourisme vert : destination 54 - Les Vosges centrales !

Du lac de Pierre-Percée au col de Chapelotte en passant par les sites de mémoire de Badonviller ou Bertrambois, 27 communes de Meurthe-et-Moselle font partie du Massif des Vosges. C'est fort logiquement que le conseil départemental de Meurthe-et-Moselle est partenaire de cette entité touristique qui mise sur le ressourcement et la reconnexion à la nature, sans oublier les patrimoines et savoir-faire.